



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

31 de marzo de 2022

SÍNTESIS EN CORTO  
*Coordinación de Comunicación Social*

---

## INFORMACIÓN CONGRESO

---

### **Reprobadas finanzas del Congreso: Comité de Administración**

El manejo de las finanzas al interior del Congreso del Estado está reprobado, esto a juicio del Comité de Administración y Control, el cual determinó no aprobar el cuarto informe financiero estatal correspondiente al ejercicio fiscal 2021, que le fuera turnado por la Secretaría de Finanzas de la Cámara. Más allá de la Junta de Coordinación Política y el Comité de Administración, el manejo de las finanzas legislativas es un misterio para la mayoría de los diputados locales, a quienes no se les proporciona mayor información al respecto.

### **Diputados locales piden vacuna vs Covid para niños desde 5 años**

Diputados locales aprobaron se solicite al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, que comience de inmediato a aplicar la vacuna Pfizer BioNTech contra el Covid-19 a niños a partir de los cinco años. A pesar de la resistencia de las legisladoras integrantes de la Comisión de Salud que elaboraron el documento, Julieta García Zepeda y Gabriela Cázares Blanco, de Morena y el Partido del Trabajo (PT), respectivamente, el Pleno consideró anteponer el interés superior de la niñez para la inmunización. Si bien los menores entre cinco y 15 años son menos vulnerables al virus SARS-CoV-2, las complicaciones a largo plazo pueden ser tan severas que llegan a poner en riesgo la vida, se expuso durante la presentación de la propuesta.

### **Educación sexual para menores, plantea legisladora del PAN**

Contrario a la postura asumida por compañeros de su bancada, la legisladora panista Laura Pantoja Abascal, presentó este miércoles una iniciativa que plantea la obligación de autoridades estatales y municipales a brindar educación sexual a niñas, niños y adolescentes. La iniciativa busca generar acciones que prevengan embarazos no deseados mediante la generación de políticas públicas que contemplen estrategias para prevenir, informar, orientar, atender, controlar, investigar, reducir, vigilar y evitar los embarazos en adolescentes.

### **Existen 170 aviadores en el Congreso del Estado: Juan Carlos Barragán**

Solicitarán a la secretaría de finanzas que se aclare la situación de 170 empleados que heredó la legislatura pasada, pues se podría arrastrar un déficit de 90 millones de pesos, así lo aseguró el diputado local, Juan Carlos Barragán. El congresista indicó que dicho personal es de confianza y que tuvo que salir con los diputados, pero no se explica el porqué continúan en la nómina. “Si no atendemos este tema, para el mes de octubre tendremos un déficit de 90 millones de pesos”, dijo. Barragán Vélez, señaló que este personal es el mismo que llega con la actual legislatura y por ende se está pagando doble.

### **Aún no hay reestructura de la deuda en el congreso local: Adriana Hernández**

Luego de que se confirmara la reestructura de la deuda pública del gobierno estatal, la diputada Adriana Hernández Iñiguez descartó que el Poder Legislativo ya tenga una propuesta de este tema. “De manera formal no tenemos ninguna comunicación en el congreso, por lo tanto yo no podría decirles mayor información”, dijo. En entrevista, la



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

**31 de marzo de 2022**

congresista señaló que si llega una propuesta se tienen que apegar a la ley, la cual marca que tendría que ser para mejorar la tasa de interés y los pagos.

### **Auditor está “confeso de que no cumplió”**

Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), “está confeso de que no cumplió” con lo que establece la ley respecto al pago de la fianza para ocupar el cargo que ostenta. Esto lo aseveró Fidel Calderón Torreblanca, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en relación a la serie de documentos que se le solicitó al auditor la semana pasada. Cuestionado al respecto, el también coordinador parlamentario de Morena, dijo que el auditor “no entregó en tiempo y forma las fianzas que pide la Ley”, ante lo que, remarcó, “estamos preparando lo que corresponde”, aspecto que se estará informando en su momento.

### **Bancada de Morena buscará sustituir al auditor Superior de Michoacán**

Diputados del grupo parlamentario del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) anunciaron que iniciarán el procedimiento para sustituir al auditor Superior de Michoacán, Miguel Ángel Aguirre Avellaneda. La diputada morenista e integrante de la Comisión Inspectora, Seyra Anahí Alemán Sierra, señaló que aún no le han hecho llegar la documentación entregada por el auditor a petición de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), sin embargo, conoce que no cumplió lo que marca la ley, por lo que solicitará a la unidad de evaluación que inicie el proceso para sustituirlo del cargo.

### **Atender violencia de género en Congreso no es prioridad para diputados**

El discurso nuevamente se impuso sobre los hechos en la 75 Legislatura, ya que la mayoría de los diputados consideró que no era de obvia y urgente resolución un llamado de la diputada Gabriela Cázares para que, en comisiones unidas Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, y la de Igualdad Sustantiva y Género, elaboren un protocolo para la atención de violencia de género en el Congreso del Estado. La legisladora del Partido del Trabajo presentó un punto de acuerdo para instruir a las comisiones mencionadas para que presenten ante el pleno, en un plazo no mayor a 60 días hábiles, el Protocolo General para la Atención, Sanción y Erradicación de la Violencia de Género del Congreso del Estado.

### **BOLETINES:**

**Con representación de Fanny Arreola participa Congreso Local en ruta por Gobierno Digital**

**Reyes Galindo promueve iniciativa para garantizar el respeto a la intimidad y privacidad de las personas con discapacidad**

**La coordinación entre ciudadanía y legisladores priistas es una realidad en Michoacán: Hernández Peña**

**Invita Congreso a participar por la “Medalla Michoacán al Mérito Docente”**

**Congreso exhorta a ayuntamientos y al Concejo Mayor de Cherán a que instalen sus Consejos Municipales de Seguridad Pública**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

**31 de marzo de 2022**

**El Congreso solicita se vacunen a niñas y niños de 5 años en adelante contra Covid-19**

**Impulsa diputada Ivonne Pantoja reforma para disminuir embarazos en adolescentes**

**La violencia física contra la mujer es un problema mundial de salud pública: Hugo Anaya**

**ASM tiene 30 días para presentar Informes de las Haciendas Públicas Municipales**

**Avalan diputados reforma contra el maltrato y abandono de los animales no humanos**

**Andrea Villanueva busca otorgar más atribuciones al Consejo de la CEDH**

**Presentan ciudadanos iniciativas ciudadanas migrantes**

**Vacunación a niñas y niños, necesaria y urgente: Moni Valdez**

**Debe haber transparencia en el manejo financiero del Congreso: Fanny Arreola**

**Apremiante hacer efectivas medidas de protección al medio ambiente: Julieta Gallardo**

**Históricamente personas con discapacidad han sufrido violencia y prejuicios: Víctor Zurita**

---

### NOTA POLITICA

---

#### **Sólo tres partidos se acreditaron para vigilar la Consulta de Revocación**

A 11 días de que se lleve a cabo la primer Consulta de Revocación de Mandato en el país, hay varios aspectos que preocupan al Instituto Nacional Electoral (INE). Uno de ellos es que diversos actores, incluido el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, estén violentando la norma al promover el mecanismo. Esto lo explicó David Alejandro Delgado Arroyo, presidente de la Junta Local del INE en el estado, y apuntó que frente a esto, el organismo electoral ya ha emitido las correspondientes medidas cautelares. Otro de los aspectos que remarcó es que sólo tres partidos políticos registraron o acreditaron representantes ante las casillas generales que se instalarán durante la consulta; se trata del PAN, el Partido del Trabajo y Morena. Incluso, hay dos distritos electorales donde sólo éstos dos últimos registraron representantes.

#### **Aprueba IEM autogobierno en Carapan y Jesús Díaz Tsirio, en Michoacán**

n sesión virtual del Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) se dio validez a la consulta realizada en la comunidad de Carapan, municipio de Chilchota, asimismo, a la tenencia Jesús Díaz Tsirio, municipio de Los Reyes. La consejera María Inés García de León informó que la consulta fue realizada el 13 de marzo, en la que estuvieron presentes autoridades comunales y civiles, y en la que se aprobó la determinación de autogobernarse y administrar de manera directa los recursos presupuestales.



31 de marzo de 2022

### **En Michoacán casi 20 comunidades indígenas ejercen de manera directa sus recursos**

Este miércoles en sesión virtual el pleno del Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) validó las consultas que se llevaron a cabo hace unas semanas en las comunidades de Carapan del municipio de Chilchota y en Jesús Díaz Tsirio del municipio de Los Reyes, con lo que ya suman 19 las comunidades indígenas que ejercerán sus recursos de manera directa. El consejero presidente Ignacio Hurtado Gómez, reconoció en entrevista que de manera oficial por el momento no se cuenta con más solicitudes de comunidades para apoyar en la realización de sus consultas, pero derivado del convenio que se firmó con el Gobierno del Estado, que protege la libre determinación de las comunidades, no se descarta la realización de más consultas en este año.

### **ASM también detectó irregularidades en fideicomiso en obra Puente Siervo de la Nación**

El próximo cuatro de abril la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) estarán interviniendo la obra del Puente Siervo de la Nación directamente, para ver el proceso de licitación, informó el titular de la ASM en Michoacán, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, quien detalló que se encontraron irregularidades en la forma como se conformó el fideicomiso, y la inexistencia de licitación de la construcción de este puente. Agregó que la ASM durante la investigación que realiza de esta obra detectaron que el fideicomiso lo trataron de hacer privado, cuando este es totalmente público. "El fideicomiso lo trataron de hacer privado, pero al momento que entra a una cuenta de ayuntamiento se vuelve público, no es un contrato entre Kansas y un particular, es un contrato en el ayuntamiento y el contratista", dijo.

### **Remover a personas de sus cargos no resuelve la inseguridad: PES Michoacán**

Michoacán, hasta el 27 de marzo, registró 26 días con 10 o más asesinatos; por lo que se ubica como el estado con más homicidios a nivel nacional en lo que va del 2022, según datos del Gobierno Federal. Como instituto político, reiteramos que es un problema que tenemos que enfrentar todos: sociedad y Gobierno. "Michoacán siempre es nota nacional y, desafortunadamente, la gran mayoría de estas veces es por la ola de violencia que aquí se vive. Nadie tiene la "varita mágica" para terminar con esto, la unión nos hará más fuertes" Comentó Eder López, dirigente estatal del PES Michoacán.

---

## NOTAS GOBIERNO

---

### **Gobierno de Michoacán presenta denuncia por la venta de espacios para ingreso a Normales**

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que se promovió denuncia ante la Fiscalía Especializada en Materia de Anticorrupción por el presunto cobro de garantía de ingreso a las escuelas Normales por un monto de 50 mil pesos. El mandatario señaló que este hecho se detectó en Arteaga, generando con ello un perjuicio a padres de familia, aspirantes y al sistema educativo, por lo que aseguró, la administración estatal procederá conforme a la ley para evitar que continúe la corrupción por venta de espacios. Por su parte, Mariana Sosa Olmeda, directora del Instituto de Educación Media Superior y Superior en Michoacán,



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

31 de marzo de 2022

llamó a la población a no caer en engaños y fraudes toda vez que está por iniciar el proceso de admisión para el ciclo escolar 2022-2023.

### **Gobierno federal entregó armas al crimen organizado en Michoacán: Bedolla**

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, fue cuestionando por el tráfico de armas provenientes, sobre todo de Estado Unidos, para uso de los grupos delincuenciales en la entidad, a lo que respondió que hay muchas armas en circulación, sobre todo las que fueron enviadas por el propio gobierno federal en el sexenio de Enrique Peña Nieto. «¿Cuántas armas entregó aquí el gobierno de Enrique Peña Nieto con Alfredo Castillo?, más de seis mil armas, el propio gobierno federal entregó armas al crimen organizado, y esas armas andan circulando, es un tema que nos ocupa, tenemos nuestro propio Rápido y Furioso Made in México con Peña Nieto», comentó en conferencia de prensa.

### **Considera Ramírez Bedolla que fueron malinterpretadas declaraciones del embajador de EUA**

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, consideró que se malinterpretaron las declaraciones del embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, sobre que Morelia es como el “corazón” de la delincuencia organizada de la zona centro-occidente del país. En conferencia de prensa, el mandatario estatal argumentó que las palabras del embajador derivaron de la situación que se le expuso en su última visita a Michoacán, a Uruapan y Morelia, en la que se le habló el tema de que por la ubicación geográfica se hacen fronteras con entidades como Jalisco, Colima, Guerrero, Guanajuato, Estado de México, en donde se debe poner principal atención en la seguridad de las mismas.

### **Por la vía penal y administrativa perseguirán a quien provoque incendios en Michoacán**

Para evitar que haya las intenciones de provocar incendios para impulsar el cambio de uso de suelo en Michoacán, el Gobierno del Estado perseguirá por la vía penal y administrativa a aquellas personas que provoquen incendios en las diferentes zonas forestales de Michoacán, advirtió el director general de la Comisión Forestal de Michoacán, Rosendo Antonio Caro Gómez. Al respecto, refirió que se atenderá uno por uno de los incendios forestales que se detecten en la entidad, para identificar cuáles fueron provocados para el cambio de uso de suelo, especialmente para la siembra de aguacate.

### **Algunas víctimas de masacre en Zinapécuaro tenían órdenes de aprehensión: Bedolla**

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, confirmó que varias de las víctimas del multihomicidio registrado el domingo por la noche en Zinapécuaro tenían órdenes de aprehensión. Durante la conferencia a medios realizada este miércoles, el mandatario reiteró la versión de la Fiscalía General del Estado (FGE), acerca de que se trató de una disputa entre grupos criminales antagónicos.

### **Comerciantes exigen claridad en Expo Fiesta; que sea gratuita en el Recinto Ferial**

Tras la supuesta autorización para la realización de la Expo Fiesta 2022, comerciantes adheridos a la Unión de Comercio Popular J. Múgica exigieron al gobierno de Michoacán claridad en la realización de evento, además de que este sea de carácter gratuito en el recinto ferial del municipio de Charo. En rueda de prensa, Hilda Chávez Cardona, representante de la asociación de oferentes “Luchar es Nuestra Vocación, aseguró que,



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

31 de marzo de 2022

minutos antes de la reunión con medios, el subdirector de Gobernación, Alberto Espinoza, le llamó para asegurarle que la Expo Fiesta se llevará a cabo y comprometió una reunión para puntualizar los detalles.

### **Reconoce TJAM fortalecimiento en materia de transparencia**

“Lo importante, en materia de transparencia está no sólo en su mero ejercicio, es el contenido de lo que se da a conocer lo que ayuda a dar un cumplimiento cabal a las obligaciones en este rubro, y en ese sentido vamos avanzando”, dijo el magistrado Jesús Sierra Arias. Lo anterior, durante el arranque de un taller de capacitación para representantes de las áreas jurisdiccionales y administrativas del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM), a cargo del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Imaip). En el salón de Pleno del TJAM, el magistrado presidente comentó el “gran interés de nuestra parte por cumplir con las obligaciones en la materia de transparencia”, especialmente en cuanto a dotar de contenido dichos procesos vía los mecanismos que la ley establece.

---

## MORELIA

---

### **Morelia, segura para turistas, incluso para embajada de EU, que la exenta de alerta de viaje: edil**

El alcalde Alfonso Martínez Alcázar, señaló que Morelia es segura para los turistas, incluso la propia embajada de Estados Unidos, exceptúa a Morelia de la alerta de viaje que tiene Michoacán. En entrevista, cuestionado sobre las declaraciones que embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, que habló sobre el tema de los grupos delictivos en el país enfocando a Michoacán y a Morelia, como zonas donde se tiene presencia, incluso señalando a Morelia como el "corazón del crimen organizado", señaló el munícipe que el embajador no expresa eso, ya que si bien, menciona a Morelia lo hace al ser la capital de Michoacán.

### **Se va a sancionar fuertemente si hubo abuso de autoridad, en caso de alcoholímetro: Alfonso Martínez**

Luego de que a través de redes sociales se difundiera un video donde un sujeto es sometido por la Policía Morelia en un retén del alcoholímetro y golpeado por un operador de grúa, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, aseguró que de demostrarse un abuso por parte de la autoridad se sancionará fuertemente. En entrevista, el edil moreliano pidió que así como se ha solicitado se investigue y sancione, también espera que se tomen en cuenta ambas versiones, ya que solo se publica “la parte que quiere afectar”.

### **Abren carril lateral que desahoga carga vehicular en salida a Salamanca**

Con la apertura de un nuevo carril lateral, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) pretende agilizar y optimizar la circulación vehicular desde la salida a Salamanca hacia el Periférico de Morelia, en dirección al Estadio Morelos. Mientras continúan los trabajos de construcción del distribuidor vial en este tramo, a cargo del Gobierno de Michoacán, se abrió un trayecto a la altura de la subestación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), el cual se conecta con la avenida Morelos Norte con el Libramiento.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

31 de marzo de 2022

### **¡Cuida el líquido vital! Anuncian más cortes de agua en Morelia**

Además de que el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS), anunció que se tendría reducción de agua en 115 colonias de la capital michoacana, el Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, dio a conocer que se tendrán más cortes al servicio en los próximos días a parte de estas 115. El edil indicó que el corte de agua son a causa de generar mantenimiento y limpieza del cuerpo de agua La Mintzita, para que los morelianos puedan disfrutar del vital líquido en la temporada de lluvias, además de evitar problemas de inundaciones en esta zona.

### **Se renovarán este año 9 jefaturas de tenencia en Morelia**

Este año en Morelia se prevé la renovación de alrededor de 300 encargaturas del Orden y de nueve jefaturas de Tenencia, dio a conocer Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento. Expuso que las encargaturas del Orden consideradas corresponden a colonias donde han vencido los períodos de gestión de los representantes, así como aquellas donde por alguna razón renunciaron o están ausentes. Si bien se esperaba arrancar con este proceso a partir del último fin de semana del mes de marzo, con la emisión de las convocatorias, Benítez Silva refirió que para esas fechas aún se encontraba vigente la veda electoral impuesta por la próxima realización de la consulta ciudadana sobre la revocación de mandato.

### **Cambiar el arresto por trabajo comunitario, una opción por manejar ebrio**

Cada mes, de 250 a 300 infractores del orden público o tránsito y vialidad realizan trabajo comunitario en Morelia, en sustitución del arresto previsto como sanción, señaló Alejandro González Cussi, comisionado de Seguridad municipal. Apoyar la realización de la ciclovía recreativa dominical, limpiar vialidades o espacios públicos o ayudar en labores de centros de asistencia, son algunas de las acciones que llevan a cabo quienes acceden a la conmutación del arresto por trabajo comunitario.

---

## NOTAS DE SALUD

---

### **SSM invita a la población a prevenir a vacunarse contra el Sarampión**

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a la población a prevenir el sarampión y la rubéola, a través de la vacunación. Los niños y niñas de uno y seis años de edad, deben recibir esta protección, así como un refuerzo a partir de los 12 años. Los adultos deben también solicitar su refuerzo de una sola dosis, en su centro de salud más cercano, presentando la Cartilla Nacional de Salud. El sarampión es una enfermedad viral que puede prevenirse a través de la vacunación. El grupo más susceptible de adquirirlo es la población infantil y las mujeres embarazadas que no se han vacunado.

### **Brinda SSM, tratamiento y diagnóstico oportuno del trastorno bipolar**

El trastorno bipolar es una afección del estado de ánimo que puede provocar cambios de estado intensos; por ello, la Secretaría de Salud de Michoacán en el marco del "Día Mundial del Trastorno Bipolar", exhorta a la población al cuidar su salud mental. No se conoce la causa exacta del trastorno bipolar; es probable que varios factores influyan en esta afección, incluyendo la genética, la estructura y función del cerebro y su ambiente. Existe mayor riesgo, si hay herencia familiar cercana que lo padezca; así como pasar por un trauma o eventos estresantes en la vida.



31 de marzo de 2022

### **Reportan 28 nuevos contagios y 4 defunciones por Covid-19 en Michoacán**

De acuerdo al reporte diario epidemiológico de Covid-19 emitido por la Secretaría de Salud, se registran 28 nuevos contagios, así como, cuatro defunciones. Las defunciones se reportan dos en Morelia, una en Uruapan y otra más en Tarímbaro. Madero y Morelia son los municipios donde se registraron mayor número de casos con 16 y ocho nuevos contagios respectivamente, mientras que en Hidalgo, Uruapan, Puruándiro y Lázaro Cárdenas registraron un caso.

### **Toman Delegación Administrativa de la SSM, denuncian pagos por “amiguismos”**

La equidad en el pago de compensaciones, es la demanda de un grupo de trabajadores de la salud, quienes mantienen tomadas las oficinas de la Delegación Administrativa de la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM). De acuerdo con Atenas Ayala, representante de los trabajadores, lo que se quiere es unificar el monto de las prestaciones, ya que se supone estas se asignan en base a una evaluación, pero lo que ellos observan es que se paga según “amiguismos”.

---

## EDUCACIÓN

---

### **“Blindan” ingreso a normales michoacanas; Gobierno estatal presenta denuncia ante Fiscalía Anticorrupción por venta de espacios**

La corrupción en el sistema educativo michoacano se origina desde las prácticas ilegales en los procesos de admisión a las escuelas normales del estado y se continúa hasta el egreso a la hora de que algunos integrantes del magisterio exigen plazas automáticas, por ello es que se anunció se blindará todo el procedimiento. Esto lo dio a conocer el gobierno del estado la mañana de este miércoles, además de informar que se presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada contra Delitos de Corrupción contra quienes resulten responsables por la “venta” de espacios a aspirantes a nuevo ingreso a las escuelas normales.

### **Anuncia CNTE mega marcha en Morelia**

Para este próximo 5 de abril, integrantes de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) del grupo Poder de Base y secciones de educación adheridas a este movimiento, anuncian que realizarán una mega marcha para exigir solución a sus demandas. La marcha iniciará a las 9:00 horas y partirá de Casa Michoacán para llegar hasta Palacio de Gobierno donde realizarán un mitin informativo para que la sociedad entienda el por qué nuevamente tomarán las calles para manifestarse.

### **Entrega SUEUM carta a los tres niveles de gobierno**

A través de un documento dirigido a los tres niveles de gobierno, comunidad nicolaita y sociedad en general, el Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM), denunció públicamente las diversas acciones de hostigamiento que aseguran se ejercen desde la Rectoría de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), encabezada por Raúl Cárdenas Navarro. El oficio dirigido al gobernador de Michoacán, funcionarios de Gobierno Estatal y Federal, diputados, Auditorías Superior de la Federación y del Estado, sindicatos, docentes y estudiantes, da cuenta de diversas violaciones al contrato colectivo de trabajo, a la Constitución, a la Ley Federal del Trabajo,



31 de marzo de 2022

así como las diversas deudas de pagos nominales que mantiene la actual autoridad de la casa de hidalgo.

### **Maestros de la Técnica No. 3 bloquean Calzada Juárez por 22 nuevas plazas innecesarias**

Un grupo de maestros se manifestó sobre la Calzada Juárez, afuera de la Secundaria Técnica No.3 Álvaro Obregón, por estar inconformes con la asignación de 22 nuevas plazas que no eran necesarias, pero sobre todo porque los nuevos maestros no pasaron por el proceso de la Unidad del Sistema Estatal para la Carreta de Maestros y Maestras (USICAMM). «No estamos hablando de tráfico de plazas, pero sí de cambio de lugares», comentó Elena Xochitl Hernández, secretaria general la escuela.

### **Telebachillerato debe estar dirigido por alguien que sí cumpla con el perfil**

"Cristina Portillo Ayala no es digna de ocupar ésta institución", señaló Silviano Paredes Correa, dirigente del Sindicato Único de Trabajadores del Telebachillerato Michoacán, quien solicita al gobernador intervenir y poner a alguien que sí cumpla con el perfil. En rueda de prensa, señaló que con la directora del Telebachillerato, Cristina Portillo están lejos de sentirse representados, ya que solo ven actos de prepotencia, hostigamiento y acoso laboral, lo que habla de que ella no es digna de ocupar esa institución.

### **En demanda de 2 bonos, docentes de media superior realizarán paro de labores**

Profesores de nivel medio superior simpatizantes con la expresión Poder de Base, realizarán paro de labores este miércoles, jueves y viernes para demandar a los gobiernos federal y estatal, el pago de los Bonos al Fomento Educativo Homologado y de Productividad. En conferencia de prensa, el Secretario de Trabajos y Conflictos, Abraham Aparicio Rosas, informó que el jueves 24 de marzo sostuvieron una reunión con gobierno del estado, en la cual les dieron a conocer que no se les pagará.

---

## NOTAS DE SEGURIDAD

---

### **Supuestos normalistas incendian camión repartidor cerca de la ENEF**

La tarde de este miércoles, un grupo de supuestos estudiantes normalistas retuvieron un camión repartidor y le prendieron fuego en las cercanías de la Escuela Normal de Educación Física (ENEF). Los hechos se registraron sobre la antigua carretera a Pátzcuaro, en las inmediaciones de la Tenencia Morelos, hasta donde se movilizaron corporaciones de auxilio y policiales para atender la situación. En la zona se ha desplegado un operativo para evitar más hechos similares.

### **Masacre en el palenque de Zinapécuaro es la punta del iceberg: familias han sido desplazadas desde 2020**

La constante presencia de criminales en Zinapécuaro, que el pasado domingo culminó con la masacre en que 20 personas fueron asesinadas en un palenque, ha orillado a que familias enteras estén abandonando el municipio. Algunos, a Estados Unidos o Canadá, y otros, a distintos puntos del país. Una nota publicada este miércoles en El Universal, escrita por su corresponsal en el estado, recoge el testimonio de una mujer, quien con su familia se vio forzada a salir de la localidad de Araró ante las presiones de un líder de La Familia Michoacana.



31 de marzo de 2022

**Operador de grúa golpeó a ciudadano cuando policías de Morelia lo tenían sometido; sancionan a la empresa**

Cuando un ciudadano era sometido por elementos de la Policía de Morelia, en un operativo de alcoholímetro, un sujeto vestido de civil lo golpeó, sin que en su momento los agentes reaccionaran a esa actitud. Este hecho, que ocurrió en las inmediaciones de la Fuente de las Tarascas, quedó asentado en un video y luego difundido en redes sociales, donde se muestra que el presunto infractor del alcoholímetro, que aparentemente se resiste, es derribado por un policía, y cuando lo tenían boca abajo, apareció otro hombre que lo agredió por la cara.

**Protestan comuneros en Paracho, Michoacán, bloquean carretera**

Como medida de protesta para exigir la liberación de un comunero de Agantepakua que fue detenido en posesión de un arma de fuego, pobladores de la zona bloquearon la carretera a la altura de la desviación a Pomuacuarán. Fue este mañana de miércoles que pobladores de esta zona bloquearon la carretera Uruapan-Paracho en el referido lugar. Sobre las medidas de protesta, los manifestantes aseveraron que dicho bloqueo es para exigir la liberación de un poblador de Arantepakua que fue detenido en posesión de un arma de fuego.

**3 Muertos Y Un Herido Deja Ataque Armado Contra Un Carro**

De inmediato se movilizaron los elementos de Secretaría de Seguridad Pública y de la Sedena quienes al arribar se percataron que se trataba de un atentado a balazos, por lo que resguardaron el perímetro y solicitaron el apoyo de las corporaciones de auxilio. Enseguida llegaron los paramédicos de Protección Civil Municipal, los cuales confirmaron la muerte de tres hombres, los cuales respondían a los nombres de Jorge Luis C., V., Salvador C., R., de 57 años de edad y Jesús A., mejor conocido como «El Chuca», de 47 años de edad, así mismo auxiliaron al sobreviviente Antonio C., V., de 44 años de edad, todos ellos vecinos de la colonia Buenos Aires (La Burrera) de este municipio.